
Renegociação das dívidas rurais 
deverá envolver R$ 8,2 bilhões
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O Norte de Minas registrou a adesão de 82 
municípios ao Programa Miguilim, iniciativa da 
Secretaria Estadual de Saúde de Minas Gerais em 
conjunto com a Secretaria Estadual de Educação 
(SEE-MG), para ampliar as ações de promoção e 
prevenção de agravos em saúde auditiva e saúde 
ocular no âmbito escolar nas escolas públicas do 
Estado. 

Endometriose impõe 
desafios emocionais além 
das limitações físicas

Norte de Minas tem 82 
municípios no Programa 
Miguilim

REGIONAL 4

REGIONAL 4

P
R

E
F

E
I
T

U
R

A
 
D

E
 
P

I
R

A
P

O
R

A
 

A prefeitura de Pirapora lançou o programa ‘Mexa-se 
- hábitos de vida saudável’, onde os professores Alisson, 
Renata e Débora deram um show de dança na área de 
eventos da orla do município. O evento contou com a 
participação do prefeito, Alex Cesar; do coordenador 
do programa, Jaime Tolentino; da coordenadora local 
em Pirapora, Mariana Cláudia e; do secretario de saúde, 
Rafael Lana, que fizeram a abertura da festa.

O Hospital Dilson Godinho (HDG) re-
cebeu a visita institucional do Gerente de 
Projetos da Secretaria de Atenção Primária à 
Saúde do Ministério da Saúde (MS), Augus-
to Viana da Rocha. A visita teve como foco o 
debate das políticas públicas voltadas para 
a assistência aos pacientes e apresentação 
das ambiências e espaços médicos do HDG.

Prefeitura de Pirapora lança o programa 
‘Mexa-se - hábitos de vida saudável’

Hospital Dílson Godinho recebe visita do 
Ministério da Saúde

Aulas têm início nesta quinta-feira, para 
33 mil alunos das escolas municipais
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A renegociação das dívidas rurais das vítimas da seca do Norte de Minas deverá envolver até R$ 8,2 bilhões, conforme esti-
mativas do Ministério de Desenvolvimento Agrário, com uma linha de crédito emergencial criada pelo Governo Federal para 
os agricultores familiares, do nordeste e do norte de Minas Gerais, que tiveram perdas na produção, em decorrência da seca 
severa que atinge as regiões, provocadas pelo fenômeno El Niño. 

CIDADE 3

A Campanha da Fraternidade de 2024 foi ini-
ciada em Montes Claros, ontem às 7 horas, na Ca-
tedral Metropolitana de Montes Claros, em missa 
celebrada pelo padre Lauro D’Angelos Meira 
Boas. O arcebispo dom Jose Carlos Campos, que-
brou uma tradição desta missa sempre ser celebra-
da por um bispo, e celebrou a missa das 19 horas.

Campanha da Fraternidade 
foi iniciada na Catedral de 
Montes Claros

Unimontes realiza 
triagem de crianças 
para receber tratamento 
odontológico gratuito

Inicia hoje (15), as aulas em Montes Claros para os 33 mil alunos das escolas muni-
cipais, conforme calendário escolar definido pela Secretaria Municipal de Educação. A 
secretária municipal de Educação, professora Rejane Veloso, explica que o Calendário 
Escolar é uma importante ferramenta de gestão. 

EDUCAÇÃO 7
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Como começou a luta dos povos 
indígenas no Brasil

Levar a felicidade para passear (Parte 2)

Papelão Ondulado: uma alternativa 
econômica, eficaz e sustentável

A união da Contabilidade e o Marketing no mercado das 
Pequenas e Médias Empresas voltados para o ESG

Se eu disser pra você que nós ti-
vemos décadas de grandes batalhas 
em todo litoral do Rio de Janeiro e 
São Paulo, no mar e em terra, talvez 
você vai achar que estou exageran-
do, mas foi exatamente isso que 
aconteceu. Essa foi a Confederação 
dos Tamoios, na segunda metade do 
século XVI, bem no começo da inva-
são pelos portugueses da América.

Mas o que houve exatamente?

Os portugueses se instalaram na 
capital em Santos e logo consegui-
ram fazer aliança com caciques da 
região do Planalto de Piratininga. O 
principal deles era o cacique Tibi-
riçá, da aldeia Inhapuambuçu, que 
ficava bem onde é hoje o centro da 
cidade de São Paulo. Por sinal, foi 
com autorização do cacique Tibiriçá 
que os jesuítas instalaram o colégio 
que existe até hoje e é considerado 
o marco zero da atual metrópole.

O negócio na época, quer dizer, 

o que dava dinheiro para os fidalgos 
portugueses era, junto com seus 
caciques aliados, capturar outros 
povos indígenas e vendê-los como 
escravos para os senhores Pernam-
buco que começavam a plantar 
cana caiana. Não à toa, o Porto de 
Santos, na época, era chamado de 
Porto dos Escravos.

Acontece que quando essa ava-
lanche escravista chegou à atual 
região do estado do Rio de Janeiro, 
numa época em que nenhuma ci-
dade ou vila portuguesa havia sido 
fundada ali, os nativos da região 
decidiram lutar contra a escravidão. 
Toda a baía de Guanabara era pon-
tilhada por muitas e muitas aldeias, 
em grande parte inimigas entre si 
desde tempos imemoriais. E foi aí 
que aconteceu algo inédito entre os 
nativos do nosso país. Antes inimi-
gos viscerais, eles se uniram para 
lutar contra o inimigo em comum 
que vinha de São Paulo.

De diversas etnias, eles se au-

tointitularam tamoios, que em tupi 
significa aqueles que estiveram aqui 
antes. Ou seja, uma maneira de se 
diferenciar dos que chegaram de-
pois, os brancos. Os nativos enten-
deram que, mesmo de diferentes 
povos, possuíam uma história e um 
destino em comum, o que passava 
pela resistência contra os invasores 
brancos e seus aliados locais. Essa 
ideia, de união entre os indígenas, 
correu as trilhas e navegou os rios. 
Povos distantes gostaram dela.

O Dia Nacional da Luta dos 
Povos Indígenas, celebrado esta 
semana, relembra o 7 de fevereiro 
de 1756, quando morreu Sepé Tia-
ruju, uma liderança dos Sete Povos 
das Missões. Unidos, eles lutaram 
contra a divisão das suas terras an-
cestrais entre portugueses e espa-
nhóis, que cortavam o continente 
ao seu gosto.

Essa ideia, de que os povos na-
tivos americanos possuem uma 
identidade em comum, segue até o 

Mindset 4 “Outridade”
Esse mindset depende do ítem 

anterior: uma condição de nos-
sa vida atual é ligar a sensação 
de Felicidade com a capacidade 
de se colocar acima e adiante de 
qualquer outro interesse na vida. 
Ouvimos frases do tipo: a sua 
prioridade é você! Você merece! 
Vá atrás de seus sonhos! e assim 
por diante. Isso significa que o 
Autocuidado é uma coisa, em si, 
negativa? Claro que não. Olhando 
o ítem acima da capacidade de co-
nexão, não é difícil concluir que, 
estabelecer conexão com você 
mesmo e seu corpo pode e deve 
ser uma fonte de Felicidade. Mas 
nessa época de gigantescos Egos e 
gigantescos Eus, não dá para men-
surar uma melhora dos índices de 

felicidade nessas pessoas fascina-
das em mostrar nas Redes Sociais 
como são bárbaras e como sua Fe-
licidade é ruidosa. E de plástico. 
Elas são mais felizes? A ciência diz 
que não.

Parece que a Outridade, ou a 
Alteridade, gera uma sensação 
mais sólida e mais legítima de 
Felicidade, ou seja: proporcionar 
felicidade ao Outro gera mais re-
compensa do que ficar imerso no 
gigantesco Eu que come o mun-
do. Quando eu chamo a Bellinha 
para passear, a alegria dela aos 
pinotes é uma fonte segura de 
Felicidade para o passeio. Os se-
gundos que vão do convite até a 
trela são muito legais e produzem 
efeito duradouro em mim, assim 
como ver pessoas queridas felizes. 

Um modelo de Felicidade.

Minset 5 Mente de Principiante
Eu tento mudar de percurso 

em nossos passeios, mas pode 
ser que ele seja repetido alguns 
dias. Bella repete o mesmo ca-
minho como se fosse a primeira 
vez, explorando cheiros, cantos, 
pneus de carros como se fosse a 
primeira vez. Os praticantes de 
Meditação chamam isso de Mente 
de Principiante, que é acessar as 
experiências como se fosse a pri-
meira vez. A Neurociência tem um 
nome bacana para isso: o “Rewi-
rement”, que é a capacidade de se 
experimentar a mesma situação 
procurando novos ângulos e no-
vas possibilidades. Achar novida-
de no que é usual. Como Bella re-

A crescente busca por soluções 
sustentáveis tem moldado os hábi-
tos de consumo e impulsionado a 
indústria em direção a práticas mais 
ecológicas. Nesse contexto, o pape-
lão ondulado emerge como uma op-
ção viável, assumindo um papel de 
destaque no setor de embalagens.

Destacando esse aumento, se-
gundo a Associação Brasileira de 
Embalagens em Papel (Empapel), 
o setor de papelão ondulado apre-

senta uma estimativa de crescimen-
to para 2024 de 1,6%, mantendo 
aquecido um segmento crucial da 
indústria. Esse aumento para o setor 
se dá principalmente pelas empre-
sas que estão buscando alternativas 
mais ecológicas em suas embala-
gens, alinhando-se às demandas do 
mercado, baixo custo do papelão 
ondulado e regulamentações go-
vernamentais, impulsionado pelas 
exigências dos consumidores.

Ainda na seara de benefícios den-
tro da sustentabilidade ambiental, 
destacam-se: a produção feita a par-
tir de fibras de papel reciclado (re-
dução do desperdício), baixa pegada 
de carbono, biodegradável, ampla 
reciclabilidade, vantagens econômi-
cas e o desenvolvimento tecnológico 
que desempenham papéis essenciais 
nessa mudança e são fatores extre-
mamente relevantes para levar em 
consideração.

É válido destacar que para se 
reinventar diante desse mercado 
aquecido e competitivo, é necessário 
inovar, seja em designs do material, 
na personalização, fabricação de em-
balagens com foco nas necessidades 
dos clientes e conforme as tendên-
cias do mercado, além de atender 
projetos específicos com variação de 
medidas.

Destaca-se ainda no meio dessa 
inovação, as embalagens personali-

zadas, embalagens inteligentes, re-
dução de peso, uso de materiais reci-
clados, adesivos e tintas eco-friendly, 
além de embalagens retornáveis. 
Essas melhorias visam diminuir o 
desperdício, otimizar o uso de recur-
sos e tornar as embalagens mais efi-
cientes e sustentáveis e econômicas. 
Sua estrutura resistente, aliada aos 
benefícios ambientais e inovações 
recentes, posiciona-o como uma 
escolha consciente para empresas e 

consumidores que optam pelo pa-
pelão ondulado.

Como conclusão, a verdade é 
que o papelão é um material bas-
tante flexível, e que pode atender às 
mais diversas necessidades de mer-
cado, que comparado a outros tipos 
de embalagem mais rígida como 
a madeira ou plástico, o papelão 
ondulado acaba se tornando uma 
ótima opção, pelo baixo custo de 
produção e transporte.

O termo ESG (Environmental, 
Social and Governance) surgiu há 
alguns anos e já tem se tornado 
prioridade no mundo dos negócios 
por estar embasado nas práticas am-
bientais, sociais e de administração 
de uma empresa.

Focado em suprir essa expecta-
tiva que a sociedade acaba tendo 
sobre o futuro do universo corpo-
rativo – evidenciado pela força que 
o ESG vem tomando-as Pequenas e 
Médias Empresas (PMEs), as quais 
focaremos neste momento, têm se 
adequado a um modelo mais sus-
tentável e responsável.

E nesse esforço em assumir pau-
tas sensíveis como as propostas pelo 
ESG, a assertividade nas ações das 
PMEs é crucial, portanto, um dos 
setores mais relevantes, o da con-
tabilidade, acaba ganhando um dos 
papéis de protagonismo no desen-
volvimento do ESG, avaliando atra-
vés de relatórios em como ele está 
sendo implementado e o impacto 
disso na organização, além de trazer 
informações acerca da transparên-
cia financeira da empresa.

Para tornar o tema mais compre-
ensível, será abordado um exemplo 
de uma empresa que viu na união 

da contabilidade com o marketing, 
um retorno surpreendente.

A ‘ModaConsciente’, uma loja de 
roupas sustentáveis, tratava a con-
tabilidade como uma mera forma-
lidade. Mas, ao integrar o conheci-
mento contábil em suas estratégias 
de produtos ESG, a empresa não 
só ampliou seu faturamento, como 
também elevou seu valor de marca 
a novos patamares.

O contador da ‘ModaConsciente’ 
desempenhou um papel fundamen-
tal na identificação de vantagens le-
gais e fiscais associadas a produtos 
ESG. Com essa expertise, a empresa 

conseguiu reforçar seu propósito 
de sustentabilidade e atrair uma 
base de clientes que valoriza práti-
cas responsáveis. Essa abordagem 
não apenas desencadeou uma série 
de ações comerciais e de marketing 
bem-sucedidas, mas também gerou 
um engajamento significativo, tanto 
de clientes leais quanto de novos 
curiosos pela marca.

Além do aumento direto no fa-
turamento, essa estratégia contábil 
e de marketing permitiu que a ‘Mo-
daConsciente’ reconhecesse o valor 
de sua marca como um ativo impor-
tante - algo que não havia sido ple-

namente contabilizado antes. Com 
essa nova percepção, a empresa 
explorou outras possibilidades de 
negócio, expandindo seu alcance e 
impacto no mercado.

A experiência da ‘ModaCons-
ciente’ ilustra como a contabilidade, 
quando aplicada estrategicamente, 
pode ser uma alavanca poderosa 
para o marketing e o crescimento 
da marca. A integração do conhe-
cimento contábil nas estratégias de 
produtos ESG não apenas melho-
rou o desempenho financeiro, mas 
também transformou a marca em 
um ativo valioso, abrindo caminho 

para novas e excitantes oportunida-
des de negócio.

É preciso enfatizar em como a 
expertise contábil, aplicada em es-
tratégias de produtos voltados para 
o ESG, pode impulsionar o marke-
ting, engajar clientes e, por fim, au-
mentar o valor e as possibilidades 
da marca no mercado e que sem 
a participação de um profissional 
da contabilidade as informações 
acerca do ESG que precisam ser 
implementadas junto ao gestor aca-
bam se tornando ineficazes para a 
transparência e desenvolvimento 
do negócio.

explorando o caminho e achando 
novas possibilidades. Como achar 
divertido o que é comum. Pense 
no benefício para todas as tarefas 
chatas e as relações repetitivas. 
Quer aprender? Leva a Bellinha 
dar um rolê.

Somos seres capazes de atri-

buir significado ao nosso dia a 
dia. Antes de encontrar o Senti-
do, devemos atribuir Significado. 
A perda do Significado da vida, e 
consequentemente, do Sentido, 
está na raiz de nossas doenças 
do Desespero, como Depressão, 
Dependência Química e Suicídio. 

Temos a solução: leva a Felicidade 
para um passeio. E treine. É um 
treino

OBS: esse texto é inspirado 
pelo trabalho da pesquisadora 
de Felicidade Laurie Anderson e 
o Mindfulness de Jon Kabat-Zinn.

dia de hoje, depois de séculos, e é 
base para a luta desses povos por 
direitos, seja para manter as suas 
terras, preservar a sua cultura e ir 
ao encontro dos seus sonhos, como 

todos os humanos.

Um viva ao Dia Nacional da Luta 
dos Povos Indígenas.

Nós, brasileiros que não somos 
indígenas, temos a obrigação mo-
ral de conhecer a nossa história e 
apoiar a luta dos nossos irmãos na-
tivos.
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Campanha da Fraternidade foi iniciada 
na Catedral de Montes Claros

Carnaval de rua atende as expectativas 
em Montes Claros

Associação de Surdos de Montes Claros 
reativa time de futsal

GIRLENO ALENCAR

A Campanha da Fraternidade de 
2024 foi iniciada em Montes Claros, 
ontem às 7 horas, na Catedral Me-
tropolitana de Montes Claros, em 
missa celebrada pelo padre Lauro 
D’Angelos Meira Boas. O arcebispo 
dom Jose Carlos Campos, quebrou 
uma tradição desta missa sempre 
ser celebrada por um bispo, e cele-
brou a missa das 19 horas, quando 
foi aberta oficialmente a Campanha 
da Fraternidade de 2024. 

Na sua homilia, com a igreja 
lotada, o padre Lauro salientou a 
importância das pessoas se voltar 
para Deus como forma de favorecer 
o crescimento espiritual individual 
dos católicos a partir do jejum, da 
oração e da caridade pra fugir das 
tentações.

Ele lembrou que o orgulho, vai-
dade e egoísmo atrapalham o católi-

co e por isto é o tempo de arrancar 
as máscaras e fantasias, sem fazer 
nada para aparecer e que são tan-
tas coisas que desfiguram os fieis na 
atualidade. Ele citou que a Campa-
nha da Fraternidade neste ano tem 
como tema a ‘Fraternidade e amiza-
de social’ com instruções a partir 
do lema “Vós sois todos irmãos e 
irmãs” (Mt 23,8). O seu objetivo ge-
ral é contribuir para nos despertar 
sobre o valor e a beleza da frater-
nidade humana, promovendo e for-
talecendo a experiência da amizade 
social. “Esse objetivo nos desafia 
a superar a cultura da indiferença 
para com os outros, que nos torna 
como que portadores do mal da ce-
gueira, da insensibilidade nos pro-
porcionando uma atitude de desca-
so diante das necessidades alheias”, 
destacou o celebrante.  

O tema da amizade social, de 
acordo com o padre Lauro, nos 

convida a refletir sobre as causas 
dos conflitos, a hostilidade nas re-
lações humanas e a agressividade 
interpessoal. “Onde não há a ex-
periência da amizade, pode haver 
não somente a indiferença, mas 
também a violência. São dois gra-
ves males. O tema da CF 2024 con-
vida a promover abertos vínculos 
de amizade, capazes de estimular 
a comunhão, a reconciliação entre 
as pessoas e o espírito fraterno 
favorecendo a promoção do bem 
comum. Dessa forma a amizade 
autêntica não é um bem privado 
e fechado entre duas pessoas ou 
mais, mais tem uma responsabili-
dade social. A experiência da ami-
zade aberta estimula a construção 
de pontes entre pessoas e grupos. 
É dessa forma que fomentamos o 
desafio do diálogo que promove a 
cultura do encontro”, ressaltou o 
sacerdote.

A Associação dos Surdos de 
Montes Claros reativa o seu time 
de futsal, que foi criado em 2004 
e funcionou até 2017, quando foi 
desativado e passados sete anos 
volta a treinar. Na semana passada 
diretoria da associação se reuniu 
com a secretaria municipal de Es-
portes, Juliana Peixoto, quando 
discutiu a parceria. Em agosto de 
2017 o time de Montes Claros se 
sagrou vice-campeão estadual, em 
evento realizado em Montes Cla-
ros, organizado pelas Associações 
de Surdos de Minas Gerais. Em 
agosto deste ano, o evento volta a 
ser realizado em Montes Claros es-
tão sendo ministrados na Casa da 
Cidadania, que fica localizada na 
praça Raul Soares, S/Nº – Centro.

A Associação dos Surdos de 
Montes Claros foi fundada em 
15/8/2002 e tem por finalidades: 

a inclusão de pessoas surdas, pela 
assistência social e cultural a seus 
associados, o estabelecimento de 
convênios e a realização e partici-
pação em eventos, isoladamente 
ou em conjunto com entidades 
congêneres e outras; a promoção 
de atividades sociais que visem a 
uma maior interação entre seus 
associados e familiares; a promo-
ção de atividades esportivas entre 
associados e de competições com 
outras associações congêneres, no 
âmbito nacional e internacional; a 
promoção de atividades culturais, 
tais como organização de bibliote-
ca e promoção de cursos de inicia-
ção e aperfeiçoamento, conferên-
cias e de palestras que objetivem a 
divulgação e a uma maior difusão 
da associação no meio social do 
município e do Estado; o patrocí-
nio e a promoção de intercâmbio 

social e cultural com entidades 
existentes no Brasil e no exterior; 
a reivindicação e a promoção, em 
todas as esferas do poder público, 
do que for necessário para a inclu-
são da pessoa surda na sociedade; 
a conscientização da sociedade 
sobre as reais potencialidades e 
limitações da pessoa surda e a 
promoção de formação, informa-
ção e conscientização das pessoas 
surdas, a fim de que se tornem 
efetivamente comprometidos e 
militantes da entidade, inclusive 
com o uso da Língua Brasileira de 
Sinais (Libras).

A presidente da Associação, 
Camila de Oliveira Xavier explica 
que em 2017 a equipe de Montes 
Claros, tinha atletas de idades en-
tre 20 a 36 anos, já foi vice-cam-
peã três vezes do estadual. Agora o 
time será formado por atletas mais 

O carnaval de rua deste ano 
em Montes Claros atendeu as 
expectativas, segundo análise da 
secretaria municipal de Cultura, 
Júnia Rebello. Ela destaca que 
o evento atraiu mais de 90 mil 
pessoas as ruas da cidade nos cin-
co dias de folia, com o formato 
descentralizado, onde os blocos 
realizaram eventos por todos os 
cantos da cidade e apresentou 
programas diversos para todos 
os públicos e gostos. O Circuito 
Sagarana/ Praça dos Jatobás foi o 
lugar de maior público, atraindo 
os foliões, com grandes atrações.  
“Além do sucesso de público, a 
organização brindou os presentes 
com uma ótima estrutura, garan-
tindo facilidade no acesso e segu-
rança. Quanto às apresentações, 

embora seja o Carnaval de blo-
cos, o palco foi o grande atrativo, 
oferecendo o som de qualidade 
e oportunidades para os artistas 
da cidade mostrar todo o seu po-
tencial. E eles fizeram bonito, ga-
rantindo animação e o espírito de 
alegria dos eventos”, comentou a 
secretária.

Segundo Júnia Rebello, “o 
que foi percebido por todos foi 
a maturidade deste formato, que 
vem evoluindo desde 2017. O 
crescimento do público e orga-
nização dos blocos, que realizam 
os eventos ficaram nítidos. A 
parceria deste movimento com a 
Prefeitura, e o apoio dos órgãos 
de segurança construíram o su-
cesso deste Carnaval. O recorde 
de Público no bloco Capa Preta e 
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nos eventos do Sagarana. Encon-
tro de Blocos com mais de 16 mil 
pessoas.  Raparigas do Bonfim é 

a maior referência do movimento 
de blocos e atraiu uma multidão. 
O bloco Da Morada fez três dias 

de eventos, Carnaval infantil em 
horários especiais. Foi sucesso de 
público todos os dias”, a secreta-

ria salienta que as apresentações 
terminaram ás 23h, garantindo 
uma dispersão tranquila.

jovens e treinarão na Praça de Es-
portes. O próximo torneio será em 
Contagem e Montes Claros partici-
pará. No ano de 2019, a Associa-
ção dos Surdos de Montes Claros, 
realizou diversos cursos com o ob-

jetivo de ampliar a inclusão dos de-
ficientes auditivos da cidade. Foram 
iniciados, no dia 14 de setembro, 
os cursos de Formação em Libras 
(Língua Brasileira de Sinais); Capa-
citação de Tradutor/Intérprete de 

Libras/Língua Portuguesa; e de For-
mação de Professor para o Ensino 
de Libras. Em outubro, iniciou-se 
um novo curso de Formação em Li-
bras, direcionado aos servidores da 
Prefeitura de Montes Claros. (GA)
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Prefeitura de Pirapora lança o programa 
‘Mexa-se - hábitos de vida saudável’

Norte de Minas tem 82 municípios no 
Programa Miguilim

O Norte de Minas registrou 
a adesão de 82 municípios ao 
Programa Miguilim, iniciativa da 
Secretaria Estadual de Saúde de 
Minas Gerais em conjunto com a 
Secretaria Estadual de Educação 
(SEE-MG), para ampliar as ações 
de promoção e prevenção de agra-
vos em saúde auditiva e saúde ocu-
lar no âmbito escolar nas escolas 
públicas do Estado. O programa 
ampliará a abrangência na atenção 
especializada para a realização de 
exames de triagem audiológica in-
fantil, de exames oftalmológicos e 
consultas especializadas em otor-
rinolaringologia e oftalmologia, fa-
vorecendo a identificação precoce 
de alterações auditivas e visuais.

Além dos exames clínicos es-
pecializados, o programa também 
prevê a concessão de óculos para 
todos os educandos que tenham 
indicação, de forma a propiciar a 
melhor acuidade visual possível. 
O nome Miguilim faz alusão a um 
personagem de Guimarães Rosa, 
um garoto do Sertão que não en-
tendia o universo dos adultos por 
causa de uma deficiência visual, 
mas que passa a enxergar o mun-
do de uma forma diferente quan-
do ganha óculos.

Por meio do Programa, na Saú-
de Auditiva, serão atendidas crian-
ças na faixa etária de até 4 anos. 
Na Saúde Ocular, o público a ser 
alcançado está na faixa etária de 
4 a 18 anos. Estima-se que, das 
210,5 mil crianças de até anos ma-
triculadas nas escolas, 39% apre-
sentem falhas nos Questionário 
de Triagem Auditiva Infantil-QTAI. 
Destas, cerca de 25 mil deverão 
encaminhadas para consultas es-
pecializadas.

Já a triagem de acuidade visual 

será realizada pelo Teste de Snel-
len em crianças e adolescentes de 
5 a 18 anos de idade, podendo 
ser identificados também outros 
transtornos no que se refere à saú-
de ocular, através dos relatos das 
próprias crianças, dos professores 
e familiares. Estima-se que aproxi-
madamente 4 milhões de educan-
dos serão submetidos à triagem 
visual, sendo encaminhados para 
consultas oftalmológicas e poste-
rior concessão de óculos, sempre 
que necessário.

Os municípios do Norte de 
Minas que aderiram são Águas Ver-
melhas, Berizal, Bonito de Minas, 
Botumirim, Brasília de Minas, Bue-
nopolis, Buritizeiro, Campo Azul, 
Capitão, Enéas, Catuti, Chapada 
Gaúcha, Claro dos Poções, Cô-
nego Marinho, Coração de Jesus, 
Cristália, Curral de Dentro, Divisa 
alegre, Engenheiro Navarro, Espi-
nosa, Francisco Dumont, Fruta de 
Leite, Gameleiras, Glaucilândia, 
Grão Mogol, Guaraciama, Ibiaí, 
Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaia-
bira, Itacarambi, Jaíba, Janaúba, 
Januária, Japonvar, Jequitaí, Jose-
nópolis, Juramento e Juvenília.

Tem ainda Lagoa dos Patos, 
Lassance, Lontra, Luislândia, Ma-
monas, Manga, Matias Cardoso, 
Mato verde, Mirabela, Miravânia, 
Montalvânia, Monte Azul, Mon-
tes Claros, Montezuma, Ninheira, 
Nova Porteirinha, Novorizonte, 
Olhos d’Água, Padre Carvalho, Pai 
Pedro, Patis, Pedras de Maria da 
Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto 
Chique, Porteirinha, Riacho dos 
machados, Rio Pardo de Minas, 
Rubelita, Santa Cruz de Salinas, 
Santo Antônio do Retiro, São João 
da Lagoa, São João das Missões, 
São João do Paraíso, São João do 

GIRLENO ALENCAR

A prefeitura de Pirapora lan-
çou o programa ‘Mexa-se - hábitos 
de vida saudável’, onde os profes-
sores Alisson, Renata e Débora 
deram um show de dança na área 
de eventos da orla do município. 
O evento contou com a participa-
ção do prefeito, Alex Cesar; do 
coordenador do programa, Jaime 
Tolentino; da coordenadora local 
em Pirapora, Mariana Cláudia e; 
do secretario de saúde, Rafael 
Lana, que fizeram a abertura da 

festa em cima do trio elétrico e 
dançaram junto com a família Me-
xa-se, os 6 pólos.

Os agentes da Vigilância em 
Saúde, técnicos de enfermagem, 
enfermeiros e médicos, bem com 
os agentes comunitários de saúde 
da equipe da Atenção Primária à 
Saúde fizeram a Operação Carna-
val, entre os dias 10 e 13, com o 
objetivo de levar informação para 
a população e prevenir o contágio 
de doenças, visando a promoção 
da saúde e do bem estar de todos.

Segundo Grazielle Cassiano 

Vilas Boas, que esteve à frente da 
equipe de eventos da saúde no 
carnaval, “estiveram trabalhando 
conosco e a Secretaria de Saúde 
vem agradecer o trabalho das 
duas plantonistas médicas, Tha-
lita Diniz e Gabriela Benfica da 
Fundação Moisés Magalhães Frei-
re e também agradecemos a Marta 
e Sara e a coordenadora da aten-
ção primária à saúde, Aline Fagun-
des e todos os profissionais que 
foram importantes para a eficácia 
deste trabalho. “Quero parabeni-
zar o brilhante serviço prestado 

pelos profissionais das ambulân-
cias ltonei Erike Wesley e Fábio 
Junior que foram super compe-
tentes em socorrer um rapaz que 
precisou ser hospitalizado com 
urgência, além de mais 8 casos. 
Os demais atendimentos foram 
feitos no posto médico mesmo, 
que foi devidamente montado 
para os atendimentos. Agradece-
mos o secretário de Saúde, Rafael 
Lana que atuou junto às equipes 
da secretaria, e eu agradeço mui-
to a todos”, destacou a coordena-
dora de eventos, Grazielle Vilas 

Boas.
Também foi realizado pela Se-

cretaria de Saúde de Pirapora jun-
to com os agentes de endemias o 
desfile do bloco ‘Todos contra a 
Dengue’, orientando a população 
a respeito dos casos da doença 
que aumentaram muito este ano 
em Minas e no Brasil. “O objeti-
vo é que a população mantenha 
todos os cuidados necessários 
para evitar os focos do mosquito 
em Pirapora, vamos manter as ca-
sas e os quintais limpos”, alertou 
a Mobilizadora Social da Sesau, 

Erinalda Pereira. Outro bloco que 
fez muito sucesso na avenida foi o 
‘Saúde Viver’.

Os profissionais de saúde tam-
bém atuaram nas ‘Duchas’ e ao 
longo da avenida, durante o dia, 
como também na festa, durante 
a noite, orientando a população 
sobre as formas de prevenção das 
doenças sexualmente transmissí-
veis. Na oportunidade, os agentes 
também entregaram material so-
bre o combate aos criadouros do 
mosquito e prevenção de outras 
doenças como o Covid-19.
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Pacuí, São Romão, Serranópolis, 
Taiobeiras, Ubaí, Urucuia, Vargem 
Grande do Rio Pardo, Várzea da 

Palma, Varzelândia e Verdelândia.
O prefeito de Francisco Sá, Ma-

rioswaldo Casassanta, disse não 

entender o motivo da exclusão do 
seu município nesta lista, pois ga-
rante que desde dezembro a pre-

feitura recebeu a verba e já esta 
fazendo a licitação para execução 
do serviço. (GA)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

AZEITE MINEIRO É ELEITO MELHOR DO BRASIL

O azeite mineiro Blend da Safra, da Orfeu Azeites Especiais, está 
entre os melhores do mundo, ocupando a 16ª posição no EVOO 
World Ranking, o melhor entre os brasileiros. O azeite produzido 
na Fazenda Rainha, localizada nas montanhas da região Sul de Mi-
nas Gerais, conquistou 22 prêmios no ano passado. Esse desempe-
nho nos concursos internacionais realizados ao longo do ano foi o 
principal fator que contribuiu para esse resultado no ranking dos 
melhores azeites extra virgens do mundo, superando mais de 500 
concorrentes de diferentes países. (Diário do Comércio – Belo Ho-
rizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/azeite-mineiro-
-eleito-melhor-do-brasil-16o-do-mundo/

ITANHANDU AUXILIA NO TRANSPORTE

A Prefeitura de Itanhandu, por meio da secretaria de Educação, 
está com inscrições abertas para o Processo Seletivo para concessão 
de Auxílio Financeiro aos estudantes do Ensino Superior para o pa-
gamento de transporte. Os interessados devem se inscrever até esta 
quinta-feira (15), na sede da Fundação Itanhanduense de Educação 
e Cultura Dilza Pinho Nilo. De acordo com o edital, o benefício 
trata-se de um valor fixo mensal a ser concedido, exclusivamente, 
aos estudantes residentes em Itanhandu e que estejam matriculados 
em instituições de ensino superior. ( Jornal Panorama – Caxambu)

https://jornalpanoramaminas.com.br/itanhandu-abre-proces-
so-seletivo-para-concessao-do-auxilio-financeiro-para-transporte-
-dos-estudantes-do-ensino-superior/

 
RISCO GEOLÓGICO DE JUIZ DE FORA

Juiz de Fora ocupa a terceira posição entre as cidades mineiras 
com mais áreas de risco geológico, de acordo com dados do Servi-
ço Geológico do Brasil (SGB), empresa vinculada ao Ministério de 
Minas e Energia. Entre mais de 1.600 municípios do Brasil, a cidade 
está em 15° lugar. A Defesa Civil da Prefeitura de Juiz de Fora (PJF) 
informou à reportagem que atualiza anualmente o mapeamento de 
áreas de risco. Atualmente, a cidade tem 142 áreas de risco geoló-
gico, como possibilidades de deslizamentos de terra, e 27 de risco 
hidrológico, referentes a inundações. Conforme o órgão, todos os 
locais são monitorados constantemente, o que fornece embasamen-
to para ações de prevenção. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/especiais/biosfera/10-02-2024/
juiz-de-fora-risco-geologico.html

 

POSSE NO NÚCLEO DO PLANO DIRETOR DE GV

Nesta quinta-feira (15), às 15h, tomarão posse os membros do 
Núcleo Gestor do Plano Diretor Participativo de Governador Vala-
dares. Serão empossadas 32 pessoas entre representantes eleitos da 
sociedade civil e de associações e representantes governamentais 
indicados para a função. O Núcleo é responsável pelo acompanha-
mento de todas as atividades desenvolvidas no processo de revisão 
do Plano Diretor, pelo processo de mobilização, dentre outras atri-
buições, garantindo sempre a gestão participativa e democrática das 
propostas e diretrizes às comunidades. ( Jornal da Cidade – Gover-
nador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/cidade/membros-do-nucleo-
-gestor-do-plano-diretor-de-gv-tomam-posse-dia-15/

 

DIVINÓPOLIS É A 7ª CIDADE NA ABERTURA

Divinópolis é a sétima cidade mineira que mais abriu empresas 
em janeiro deste ano. Os dados são do Governo do Estado, através 
da Jucemg. Conforme o relatório, Belo Horizonte lidera a listagem 
de empresas abertas por município, com 2.076 novos empreendi-
mentos formalizados ao longo de janeiro/24. Em seguida, Uberlân-
dia (473 constituições); Contagem (235); Juiz de Fora (206); Ube-
raba (161); Montes Claros (147); Divinópolis (127); Ipatinga (112); 
Patos de Minas (108) e Betim (102). Foram 7.776 novos negócios 
constituídos no primeiro mês do ano contra 7.297 no mesmo mês 
do ano passado. A alta é de 6,56%. ( Jornal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/divinopolis-e-a-7-cidade-mineira-
-que-abriu-mais-empresas-em-janeiroo/

CARNAVAL NÃO AUMENTA ATENDIMENTO NAS UPAS

Número de atendimentos nas UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento) manteve média habitual durante o período de Carnaval. 
Segundo o diretor administrativo das unidades, Frederico Ramos, 
o movimento na unidade no Parque do Mirante se equiparou ao 
do bairro São Benedito. Ele informou que entre os dias 9 e 13 de 
fevereiro as unidades registraram um total de 2.689 atendimentos, 
sendo 1.313 referentes à UPA do Mirante e 1.376 no pronto atendi-
mento do bairro São Benedito. A média de atendimentos durante o 
Carnaval foi de 270 por dia. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/cidade/carnaval-n-o-aumenta-a-
tendimento-nas-upas-em-uberaba-1.354014
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JOÉDSON ALVES/ AGÊNCIA BRASIL

O Brasil contou com sete azeites entre 
os 100 melhores do mundo 

Empregadores têm até o dia 
29 para enviarem informe de 
rendimentos

Fundo Brasil seleciona projetos 
de combate ao racismo no país

Brasil, Emirados Árabes e Azerbaijão 
formalizam aliança pelo clima

Os empregadores têm até o dia 
29 de fevereiro para enviar aos 
funcionários o informe com os 
rendimentos referentes a 2023. O 
prazo também vale para bancos e 
corretoras de valores, que devem 
disponibilizar o documento refe-
rente aos rendimentos de aplica-
ções financeiras aos seus clientes. 
A disponibilização dos informes de 
rendimentos é obrigatória e pode 
ser feita pelo correio ou na forma 
digital, por e-mail, internet ou in-
tranet.

Os informes são necessários 
para preencher a declaração de 
Imposto de Renda da Pessoa Física 
2024 (IRPF). Este ano, o período de 
entrega das declarações do Impos-
to de Renda, sem multa, vai de 15 
de março a 31 de maio.

Entre as informações contidas 
nos informes de rendimentos es-
tão o total dos rendimentos tribu-
táveis, a exemplo dos salários; os 
descontos do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS); os rendi-
mentos tributáveis exclusivamente 
na fonte, como o 13º salário; im-
posto de renda retido na fonte, 
se houver; eventuais rendimentos 

O Fundo Brasil de Direitos 
Humanos vai doar R$ 1,25 milhão 
para 25 organizações que atuam 
no combate ao racismo em todo o 
país. A seleção será feita por meio 
de edital, que pode ser acessado 
aqui. As inscrições vão até 25 de 
março, às 18h. Os resultados serão 
divulgados a partir do dia 21 de 
maio.

O tema do racismo é considera-
do prioritário para o Fundo Brasil 
desde sua criação, em 2007. Já no 
primeiro edital de apoio a proje-
tos, lançado naquele mesmo ano, a 
fundação apoiou quatro iniciativas 
desenvolvidas por organizações 
fundadas e lideradas por pessoas 
negras.

O edital Enfrentando o Racismo 
a Partir da Base, criado em 2018 
para fortalecer organizações que 
enfrentam o racismo em suas varia-
das formas e propõem caminhos 
para um país com mais justiça ra-
cial, permitiu um olhar para essa 
causa de maneira mais detalhada.

“A mobilização da população 
negra tem sido fundamental para a 
democracia brasileira, e os dados e 
a realidade mostram isso de forma 
incontestável”, disse Allyne Andra-
de, superintendente adjunta do 
Fundo Brasil.

Segundo a superintendente, 
os números da violência e da ex-

clusão ainda são alarmantes, mas 
também há avanços. “Desde 2019, 
estudantes negros são maioria en-
tre os matriculados em instituições 
federais de ensino superior, graças 
à política de cotas. O número de 
parlamentares negras e negros vem 
crescendo. Tudo isso é resultado de 
décadas de pressão das pessoas ne-
gras organizadas em movimentos 
sociais. A missão do Fundo Brasil é 
apoiar esse movimento, engrossar 
esse caldo social na busca por mu-
danças”, sustentou Allyne.

Em cinco anos, foram doados 
mais de R$ 2,6 milhões para 50 
coletivos e grupos sem fins lu-
crativos, de todas as regiões e es-
tados brasileiros, que trabalham 
diretamente em seus territórios e 
comunidades, para promover jus-
tiça racial, combatendo as diversas 
formas de racismo. Os vencedores 
foram selecionados por três editais 
Enfrentando o Racismo a Partir da 
Base.

EXEMPLOS - Os resultados do 
trabalho dos coletivos apoiados 
nos editais do Fundo Brasil revelam 
como as ações de cada um desses 
grupos são capazes de transformar 
realidades locais, constituindo ele-
mento fundamental para compor 
um movimento amplo de transfor-
mação social.

No Rio Grande do Norte, o Co-
letivo Cirandas oferece assessoria 
jurídica para comunidades tradi-
cionais. Além de litigância para 
proteção territorial, recentemente 
lideranças quilombolas em risco 
de vida na Bahia conseguiram pro-
teção emergencial com apoio do 
Cirandas. O coletivo contou com 
recursos do Fundo Brasil para se 
estruturar.

No último ano, o Instituto da 
Mulher Negra Mãe Hilda Jitolu foi 
lançado em Salvador (BA) também 
com recursos doados pelo Fundo 
Brasil. O instituto leva o nome da 
mãe de santo e matriarca do Ilê 
Aiyê, primeiro bloco afro do Bra-
sil e uma das expressões culturais 
do carnaval, e tem o objetivo de 
consolidar a atuação da comuni-
dade na promoção dos direitos de 
mulheres negras da capital baiana, 
além do combate ao racismo reli-
gioso.

Outro exemplo é o Quilombo 
dos Teixeiras, do Rio Grande do 
Sul, que obteve vitória significativa 
para a valorização da cultura negra 
e quilombola no país. Com o re-
curso para fortalecimento institu-
cional recebido do Fundo Brasil, a 
comunidade organizou a primeira 
exposição de um acervo quilombo-
la no Arquivo Histórico do Estado, 
em Porto Alegre.

APOIO - Neste quarto edital 
Enfrentando o Racismo a Partir 
da Base serão apoiados projetos 
voltados à promoção dos direitos 
de mulheres negras, de pessoas 
negras LGBTQIA+, de lideranças 
e comunidades quilombolas e de 
casas e comunidades de matriz 
africana. Serão destinados tam-
bém recursos específicos a orga-
nizações que estejam atuando no 
debate sobre racismo em meios 
digitais.

O Fundo Brasil apoia a busca 
por justiça racial e de gênero, a 
luta por direitos dos povos indíge-
nas, de populações quilombolas e 
tradicionais, por justiça climática 
e socioambiental na Amazônia e, 
também, fora da região. São obje-
to ainda do Fundo a luta por direi-
tos de crianças e jovens, de pes-
soas LGBTQIA+, de trabalhadores 
rurais e precarizados, de comuni-
dades impactadas por obras de in-
fraestrutura e empreendimentos 
urbanos, de vítimas da violência 
de Estado e seus familiares, e a 
luta contra o encarceramento em 
massa e a tortura no sistema pri-
sional, entre outras.

Em seus anos de existência, 
o Fundo Brasil já apoiou mais de 
1.300 projetos, com total doado 
superando R$ 50 milhões. (ALANA 
GANDRA/ Agência Brasil)

O Brasil firmou uma aliança 
com os Emirados Árabes Unidos e 
o Azerbaijão com ações para conter 
o aquecimento global. A parceria, 
firmada por meio de cooperação 
entre a presidência da Conferências 
das Nações Unidas sobre Mudan-
ça do Clima (COP-28), e suas duas 
sucessoras, foi apelidada de troika 
(trio).

Em mensagem enviada à ceri-
mônia em que foi formalizada a 
aliança inédita, a ministra do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima, Ma-
rina Silva, destacou a importância 
da transição energética proposta 
pelo Balanço Global do Acordo de 
Paris e, consequentemente, do pla-
neta não ultrapassar a marca de 1,5 
grau Celsius (ºC) no aquecimento 
global.

Segundo a ministra, o esforço 
conjunto entre os três países, ini-
ciado em Dubai, resultará no redi-

isentos, como venda das férias e 
descontos; e despesas com plano 
de saúde ou odontológico coletivo, 
se houver.

A declaração do IRPF é obri-
gatória para quem recebeu rendi-
mentos tributáveis acima de dois 
salários mínimos. A nova tabela foi 
publicada em uma medida provisó-
ria no dia 6, e alterou a primeira 
faixa da tabela progressiva mensal, 

com elevação do limite de aplica-
ção da alíquota zero, que passou 
de R$ 2.112 para R$ 2.259,20.

O contribuinte com rendimen-
tos de até R$ 2.824 mensais será 
beneficiado com a isenção porque, 
em razão do desconto simplificado 
de R$ 564,80, que resulta em uma 
base cálculo mensal de R$ 2.259,20, 
o mesmo limite máximo da faixa de 
alíquota zero da nova tabela.

A Receita orienta o contribuinte 
a guardar os informes de rendimen-
tos por, no mínimo, 5 anos, con-
tados a partir de 1º de janeiro do 
ano seguinte ao do processamento 
da declaração. A regra também vale 
para os demais documentos que 
servem para comprovar as infor-
mações prestadas na declaração. 
(LUCIANO NASCIMENTO/ Agência 
Brasil)

Inscrições podem ser feitas até 25 de março

recionamento de investimentos e 
das políticas públicas nos três paí-
ses para a “eliminação progressiva 
dos combustíveis fósseis na matriz 
energética, a partir desta década, e 
para triplicar a capacidade de ener-
gia renovável, até 2030”.

Para Marina, o não cumprimen-
to dessas ações representa sério ris-
co de interferência irreversível das 

ações humanas no sistema climáti-
co. “E nós [os três países] seremos 
julgados pela celeridade com que 
traduzirmos em ações concretas as 
decisões da COP 28.”

Nos últimos anos, a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) tem 
alertado, por meio do Painel In-
tergovernamental sobre Mudanças 
Climáticas (IPCC), que as medidas 

internacionais e os planos apresen-
tados pelas nações, até recentemen-
te, seriam ineficazes para reverter o 
impacto causado pela emissão de 
gases do efeito estufa.

A ONU sugeriu medidas mais 
ambiciosas, que pautaram os 198 
países signatários participantes da 
COP 28, desde Dubai. (FABÍOLA 
SINIMBU/ Agência Brasil)
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   ENDOMETRIOSE E SAÚDE MENTAL

Saúde

Hospital Dílson Godinho recebe visita 
do Ministério da Saúde

Condição impõe desafios emocionais além 
das limitações físicas, defende médico
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O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) recebeu a visita institu-
cional do Gerente de Projetos da 
Secretaria de Atenção Primária 
à Saúde do Ministério da Saúde 
(MS), Augusto Viana da Rocha. A 
visita teve como foco o debate das 
políticas públicas voltadas para a 
assistência aos pacientes e apre-
sentação das ambiências e espaços 
médicos do HDG. A Atenção Pri-
mária à Saúde é a principal porta 
de entrada do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e do centro de co-
municação com toda a Rede, que 
abrange a promoção e a proteção 
da saúde, a prevenção de agravos, 
o diagnóstico, o tratamento, a rea-
bilitação, a redução de danos e a 
manutenção da saúde, sendo fun-
ção da Secretaria de Atenção Es-
pecializada a coordenação, gestão 
técnica operacional no território 
nacional.

No encontro foram debatidos 
bons exemplos de atuação na 
Atenção Básica, que muitas vezes 
dão reflexo no atendimento Hos-
pitalar. Ainda, foi detalhado sobre 

a questão dos atendimentos onco-
lógicos e de hemodiálise na ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas Gerais, o transporte de pa-
cientes e a instituição de extensões 
em oncologia clínica, como o que 
já é feito no Município de Salinas e 
será alvo de implantação em Brasí-
lia de Minas e Pirapora.

“O Hospital Dilson Godinho 
está de portas abertas para rece-
ber representantes do Ministério 
da Saúde, secretarias de saúde e 
demais autoridades que buscam, 
assim como nós, a melhor assis-
tência aos pacientes do SUS. Essa 
interface é importante para que as 
políticas públicas cheguem de fato 
aos que mais necessitam de ampa-
ro da rede via saúde pública”, des-
tacou o superintendente Antônio 
Cezar dos Santos.

O vereador Daniel Dias da Sil-
va (PCdoB), o superintendente do 
Hospital Dilson Godinho, Antônio 
Cezar dos Santos e os representan-
tes do Núcleo de Apoio à Gestão 
(NAG) do HDG, Flávia Câmara, 
Ludmilla Maia e Eric Francis Gon-
çalves, também participaram da 
reunião.

A endometriose é uma condi-
ção médica que não impõe apenas 
desafios físicos; muitas mulheres 
também enfrentam impactos sig-
nificativos em sua saúde mental. A 
doença, caracterizada pelo cresci-
mento do endométrio (tecido que 
reveste o interior do útero) em ór-
gãos anexos, como ovários, trom-
pas e outros da cavidade abdomi-
nal, pode causar dores intensas e 
até mesmo levar à infertilidade. 
Mas, além disso, também dificulta 
quadros de ansiedade, depressão 
e estresse.

Uma vez que o endométrio é 

expelido durante a menstruação, 
algo semelhante ocorre nos focos 
de endometriose fora do útero. 
Eles sangram e inflamam confor-
me o ciclo, provocando reações 
inflamatórias e lesões que podem 
sensibilizar o funcionamento des-
ses órgãos.

“Mulheres diagnosticadas fre-
quentemente sentem dores in-
tensas e desconforto crônico que 
podem desencadear uma série de 
desafios emocionais. Em muitos 
casos, sofrem perdas significativas 
em seu círculo social devido à dor 
ou às limitações decorrentes da 

doença, impactando até seu ren-
dimento no trabalho. Essas perdas 
a curto e médio prazo podem se 
tornar irreversíveis, por isso o 
acompanhamento psicológico é 
tão importante quanto o acompa-
nhamento ginecológico,” explica 
o Patrick Bellelis, especialista em 
Endoscopia Ginecológica e Endo-
metriose.

O médico, que é doutor em 
Ciências Médicas, elencou alguns 
cuidados que podem ser tomados 
não apenas pela saúde do corpo, 
mas também pelo bem-estar e 
pela qualidade de vida durante a 

convivência com a endometriose.

Pratique exercícios físicos

Ao praticar exercícios físicos, o 
corpo produz substâncias capazes 
de inibir a dor, trazendo benefí-
cios para o bem-estar; além disso, 
a prática recorrente contribui para 
corrigir anormalidades posturais, 
que podem estar associadas às do-
res pélvicas. Escolha atividades de 
baixo impacto, como caminhadas, 
natação ou ioga, que ajudam a for-
talecer os músculos e aliviar a ten-
são. Evite atividades intensas que 

possam aumentar o desconforto.

Tenha uma boa noite de sono

O descanso adequado é essen-
cial para a saúde mental e o bem-
-estar geral, e pode contribuir para 
a gestão da dor associada à endo-
metriose. Mantenha uma rotina 
de sono consistente, crie um am-
biente propício para o descanso e 
considere técnicas de relaxamento 
antes de dormir.

Faça uma atividade relaxante

Inserir atividades relaxantes 
na rotina pode ajudar a reduzir o 
estresse, que muitas vezes está as-
sociado ao agravamento dos sinto-
mas da endometriose. Técnicas de 
respiração profunda, meditação 
ou mindfulness podem ser exce-
lentes para promover a tranquili-
dade mental durante o dia.

Alimentação balanceada

Recomenda-se às mulheres 
diagnosticadas manter uma ali-
mentação balanceada e sem glú-
ten, com ingestão de alimentos 
ricos em antioxidantes, proprieda-
des anti-inflamatórias e com efei-

tos positivos no metabolismo de 
estrogênios e hormônios. É indica-
do também evitar o álcool, a carne 
vermelha e as gorduras trans, pois 
podem ter um efeito amplificador, 
tanto no inchaço pélvico quanto 
na dor crônica acarretados pela 
endometriose.

Acompanhamento psicológico

Enfrentar a endometriose não 
é apenas físico, mas também emo-
cional. Buscar apoio psicológico 
pode ajudar a lidar com o impacto 
mental da condição. Terapia, acon-
selhamento ou grupos de apoio 
podem oferecer um espaço seguro 
para compartilhar experiências e 
estratégias para enfrentar os de-
safios.

“Abordar o assunto com dicas 
como estas traz uma nova perspec-
tiva sobre o assunto, mas não subs-
titui a importância do profissional 
médico de confiança. É indispen-
sável manter uma comunicação 
aberta com seu ginecologista, pois 
só assim será possível obter um 
tratamento de acordo com as suas 
necessidades individuais para uma 
melhor qualidade de vida e bem-
-estar emocional”, esclarece o es-
pecialista.



Montes Claros, quinta-feira, 15.02.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 7Saúde/ eduCaçãO

Unimontes realiza triagem de crianças 
para receber tratamento odontológico 
gratuito

Aulas têm início, nesta quinta-feira, para 
33 mil alunos das escolas municipais

Governo deve repassar 37,2 milhões do 
salário-educação em 2024

Prazo para pagar taxa do Concurso 
Nacional Unificado termina nesta sexta
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A Universidade Estadual de 

Montes Claros (Unimontes) realiza 
a triagem de crianças para receber 
tratamento odontológico gratuito 
por meio do projeto de Extensão 
de Atendimento Odontológico. A 
ação será no dia 28 de fevereiro, às 
14h, no Clínicas Odontológicas da 
Unimontes (Campus Universitário 
Professor Darcy Ribeiro). O projeto 
é desenvolvido pelo Departamen-
to de Odontologia da Unimontes e 
visa atendimento odontológico ao 
paciente infantil, fortalecimento 
da ligação entre ensino e extensão, 
além de introduzir a abordagem 
do processo de saúde-doença e 
promoção da saúde na formação 
em Odontologia, particularmente 
no atendimento às crianças.

A professora Verônica Dias do 

Departamento de Odontologia fa-
lou sobre os objetivos do Projeto. 
“O objetivo principal é dar assis-
tência à saúde bucal das crianças 
com ações de prevenção das do-
enças bucais, promoção da saú-
de, recuperação e reabilitação da 
saúde bucal do paciente infantil. 
O projeto também permite uma 
aproximação do profissional à fa-
mília, melhorando os hábitos nos 
cuidados com a saúde bucal de 
toda família”.

O projeto conta com a partici-
pação de docentes de odontope-
diatria, ortodontia e fonoaudiolo-
gia e discentes do 7º e 8º períodos 
do curso de Odontologia, o que 
integrou as diferentes áreas de co-
nhecimento, prestando assistência 
de forma integrada e promovendo 
extrema relevância em sua atua-
ção. Entre os atendimentos estão 

atendimento clínico que inclui 
procedimentos preventivos, res-
tauradores e ortodônticos; avalia-
ção fonoaudiológica; atividades 
lúdicas (teatro, palestras, dese-
nhos para colorir) com o objetivo 
de instruir e motivar as crianças 
ao autocuidado; orientação dos 
responsáveis pelas crianças sobre 
a importância da saúde bucal para 
a manutenção da saúde geral e es-
covação orientada e instruções do 
uso do fio dental com as crianças.

Os pais da criança devem com-
parecer com a criança no dia 28 de 
fevereiro às 14h na Clínica Odon-
tológica da Unimontes, 2º andar, 
prédio 6, Centro de Ciências Bio-
lógicas e da Saúde (CCBS). Cam-
pus Universitário Professor Darcy 
Ribeiro, avenida Rui Braga, S/Nº 
– Vila Mauriceia. Telefone para in-
formações: 3229-8445.

Inicia hoje (15), as aulas em 
Montes Claros para os 33 mil alu-
nos das escolas municipais, con-
forme calendário escolar definido 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação. A secretária municipal de 
Educação, professora Rejane Velo-
so, explica que o Calendário Esco-
lar é uma importante ferramenta 
de gestão. “São 200 dias letivos 
e carga horária anual de cerca de 
800 horas, e é preciso um instru-
mento para nortear todo esse tra-
balho. O Calendário Escolar define 
todas as diretrizes e procedimen-

tos administrativos e pedagógicos, 
possibilitando às escolas fazer sua 
programação de forma conjunta, 
garantindo, assim, a efetividade da 
proposta do Município, tanto sob 
os aspectos pedagógicos quanto 
administrativos”, explica.

Em 2024, as aulas nas 113 uni-
dades escolares tem previsão de 
término no dia 14 de dezembro. O 
recesso escolar ao fim do primeiro 
semestre tem previsão para ocor-
rer entre os dias 22 de julho e 2 
de agosto. Durante o Ano Escolar 
terá o recesso entre os dias 14 e 

1 de outubro. Conforme o Calen-
dário Escolar, para o ano letivo de 
2024 serão 200 dias letivos para 
Educação Infantil e Ensino Fun-
damental, com carga horária anu-
al de 800 horas para a Educação 
Infantil e Anos Iniciais do Ensino 
Fundamental (1º ao 5º ano), e 833 
horas para os Anos Finais do En-
sino Fundamental (6º ao 9º ano).

Já para a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), serão 100 dias leti-
vos por segmento e carga horária 
anual de 400 horas por semestre 
letivo. (GA)

Este ano de 2024, a Receita Fe-
deral espera apurar mais de R$ 19 
trilhões com a contribuição social 
feita por empresas vinculadas à Pre-
vidência Social. Desse total, pouco 
mais de R$ 37,2 milhões serão 
distribuídos aos estados, Distrito 
Federal (DF) e aos municípios, na 
forma de salário-educação, para a 
suplementação das despesas pú-
blicas no setor.

Os critérios e valores da distri-
buição da quota que cabe a cada 

ente federado, foram divulgados, 
nesta quarta-feira (14), pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) em 
uma portaria publicada no Diário 
Oficial da União. De acordo com o 
texto, o cálculo da quota estadual e 
municipal, obedece o previsto em 
lei, e corresponde a dois terços de 
90% da arrecadação líquida apura-
da. A quota federal corresponde ao 
terceiro terço desse percentual e 
os 10% restantes é direcionado ao 
Fundo Nacional de Desenvolvimen-

to da Educação (FNDE).
O Censo Escolar é usado como 

parâmetro para fatiar a quota que 
cabe aos entes federados e as unida-
des recebem conforme a divisão do 
número de alunos, em cada rede de 
ensino da educação básica pública, 
pelo total geral de toda educação 
básica pública, multiplicado pela 
estimativa de arrecadação. Na prá-
tica, os estados, DF e município 
recebem um salário-educação por 
vaga, esse valor varia conforme a 

arrecadação mensal e é disponibili-
zado no site do FNDE.

Os valores do salário-educação 
são depositados de forma auto-
mática sem que haja necessidade 
que a secretaria de educação faça 
adesão ou celebre convênio para 
liberação do recurso. É necessário 
apenas que o ente federado man-
tenha contas bancárias específicas, 
abertas pelo FNDE em instituição 
financeira oficial. (FABIOLA SINIM-
BU/ Agência Brasil)

Os candidatos ao Concurso Públi-
co Nacional Unificado que ainda não 
pagaram a taxa de inscrição têm até 
amanhã (16) para quitar a Guia de 
Recolhimento da União (GRU). O pa-
gamento, no valor de R$ 90 para os 
cargos de nível superior e de R$ 60 
para os de nível médio, pode ser feito 
em banco, ou pelo PIX, com o uso do 

QR Code.
Com o período de inscrição en-

cerrado no último dia 9, o “Enem 
dos concursos” teve 2,65 milhões de 
candidatos cadastrados, dos quais, 
1,28 milhão ainda precisavam pagar a 
taxa para confirmar a participação no 
processo seletivo. Entre eles, estão os 
candidatos que tiveram os pedidos de 

isenção da taxa negado.
Os concorrentes poderão verificar 

os dados finais da inscrição no dia 
29 de fevereiro, por meio do site da 
Cesgranrio, que é banca realizado-
ra do processo seletivo e por onde 
está sendo realizado o processo de 
inscrição, com o uso da conta gov.
br.

A partir do dia 29 de abril tam-
bém estará disponível a consulta 
sobre o local de prova. A previsão 
é que no dia 3 de junho sejam di-
vulgados os resultados das provas 
objetivas e preliminares das provas 
discursivas e de redação. No dia 30 
de julho deve sair o resultado final 
com a classificação dos aprovados.

Os candidatos que permane-
cerem inscritos disputarão 6.640 
vagas em 21 órgãos públicos brasi-
leiros. As provas serão aplicadas em 
220 cidades de todos os estados e 
Distrito Federal, no dia 5 de maio.

De acordo com o Ministério da 
Gestão e da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI), que promove o 

processo seletivo, é importante 
que, ao longo de todo o concurso, 
os concorrentes estejam cientes 
do conteúdo do edital escolhido. 
Ao todo são oito documentos que 
reúnem as regras para concorrer a 
uma ou mais carreira divididas por 
blocos temáticos. (FABIOLA SINIM-
BU/ Agência Brasil)
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   VÁRZEA DA PALMA 

PM conduz homem por suposto 
estupro durante o carnaval

Homem é morto a tiros e corpo é jogado 
em cisterna com mais de 40 metros de 
profundidade

Motorista de 
colheitadeira morre 
após bater em árvore 
na MGC-496

Um homem, de 21 anos, foi leva-
do para a delegacia após um adoles-
cente, de 14, afirmar que ele tentou 
estuprá-lo dentro de um banheiro 
durante o carnaval em Várzea da 
Palma na madrugada dessa quarta-
-feira (14).

Inicialmente, a Polícia Militar foi 
chamada na Praça de Eventos da 
cidade, onde uma pessoa estaria 
sendo agredida durante o encerra-

mento da festa.
Quando os militares chegaram, 

encontraram o homem contido 
pelos seguranças particulares do 
evento, que relataram que as agres-
sões ocorreram porque ele teria 
tentado abusar sexualmente do 
menor. Como ele estava nervoso e 
alterado, foi preciso algemá-lo. Ao 
ser questionado, negou os fatos.

O adolescente estava com o ir-

mão dele, que relatou que ele con-
tou que estava no banheiro quando 
o homem tentou beijá-lo à força e 
tentou introduzir o órgão genital 
em sua boca.

O relatório de atendimento 
médico do menor não constatou 
penetração anal ou sexo oral, mas 
apontou que ele tinha escoriações 
nos lábios e membros inferiores. 
Conforme a PM, ele recebeu a assis-

tência prevista em casos como esse.
Uma testemunha disse para a 

PM que viu o banheiro trancado e 
escutou o jovem gritar “não quero, 
não quero”.

Como apresentava escoriações 
no joelho, possivelmente provoca-
das pelas agressões que sofreu, o 
suspeito recebeu atendimento mé-
dico. Em seguida, foi encaminhado 
para a delegacia.

A esposa do homem, que está 
grávida e estava no local, passou 
mal e precisou ser levada para o 
pronto-socorro.

O QUE DIZ A PREFEITURA

A Prefeitura de Várzea da Palma 
informou que os fatos ocorreram 
quando o evento já tinha sido fina-
lizado e que o adolescente estava 

acompanhado de um responsável, 
já que não é permitida a entrada 
de menores desacompanhados. 
Disse também que adota todas as 
medidas de segurança para a reali-
zação da festa e conta com o apoio 
dos órgãos se segurança pública. 
O município destacou ainda que 
a segurança privada agiu de forma 
imediata e que está acompanhando 
o caso junto à polícia.

Um homem, de 29 anos, foi mor-
to a tiros e o corpo foi jogado den-
tro de uma cisterna com mais de 40 
metros de profundidade às margens 
da BR-251, em Salinas. A vítima es-
tava desaparecida desde a manhã da 
última segunda-feira (12) e o corpo 
foi encontrado pela polícia na noi-

te dessa terça. Um suspeito, de 43 
anos, foi preso.

A PM iniciou as buscas após ser 
procurada pela irmã da vítima que 
informou o desaparecimento e dis-
se que o irmão estava recebendo 
dinheiro do suspeito para matar 
a ex-namorada dele. A vítima teria 

contado para a irmã que o suspei-
to já havia ordenado outros crimes 
contra a mulher, como atear fogo na 
casa dela e agressões.

No primeiro momento, a polícia 
foi até a casa dessa mulher e ela con-
firmou estar amedrontada porque, 
recentemente, teve a moto rouba-

da, a casa incendiada e também foi 
agredida. A mulher contou aos poli-
ciais que teria recebido uma ligação 
da vítima afirmando que ele seria o 
autor dos crimes contra ela a mando 
de outro homem, ex-marido dela. 
A mulher disse ainda que comprou 
uma arma com a intenção de se pro-

teger.
Durante rastreamento, o suspeito 

foi localizado e negou envolvimento 
com o homicídio, mas segundo a 
PM, após ser indagado pela irmã da 
vítima, que acompanhava a ocorrên-
cia, o homem acabou confessando.

Ele relatou aos policiais que 

cometeu o homicídio porque o ho-
mem ameaçava contar para a ex que 
era ele o mandante dos crimes con-
tra ela e não seu ex-marido. O sus-
peito afirmou também que atirou na 
vítima usando a arma que a mulher 
tinha comprado para se defender, de 
acordo com a PM.

Um homem, de 56 anos, morreu 
em um acidente na MGC-496, em 
Lassance, na terça-feira (13).

Segundo a Polícia Militar, ele di-
rigia uma colheitadeira, quando saiu 
da pista e bateu em uma árvore. O 
homem era epiléptico e a suspeita 

é de que ele tenha passado mal ao 
volante.

O motorista ficou prensado na 
cabine e morreu no local do aciden-
te. O proprietário da máquina disse 
à polícia que o veículo era utilizado 
na colheita de espigas de milho e 

transitava na rodovia, somente, de 
uma fazenda para outra num percur-
so de 10 quilômetros.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e o corpo da vítima foi liberado 
para o Instituto Médico Legal de Pi-
rapora.
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Renegociação das dívidas rurais 
deverá envolver R$ 8,2 bilhões

Cigarrinha Metadelphax é a mais nova 
praga das pastagens

Estado intensifica fiscalização da produção 
de carvão vegetal

A renegociação das dívidas ru-
rais das vítimas da seca do Norte 
de Minas deverá envolver até R$ 
8,2 bilhões, conforme estimativas 
do Ministério de Desenvolvimento 
Agrário, com uma linha de crédito 
emergencial criada pelo Governo 
Federal para os agricultores familia-
res, do nordeste e do norte de Mi-
nas Gerais, que tiveram perdas na 
produção, em decorrência da seca 
severa que atinge as regiões, pro-
vocadas pelo fenômeno El Niño. 
O anúncio foi feito pelo presidente 
Lula, em evento que contou com a 
presença do ministro do Desenvol-
vimento Agrário e Agricultura Fami-
liar, Paulo Teixeira.  

As medidas foram construídas 
pelo Ministério de Desenvolvimen-
to Agrário e Agricultura Familiar 
(MDA), Ministério de Integração e 
Desenvolvimento Regional (MIDR) 
e Ministério da Fazenda. A linha de 
crédito será operacionalizada pelo 
Banco do Nordeste (BNB). O crédi-
to emergencial, que será concedido 
de acordo com o enquadramento 
de renda do produtor, será desti-
nado especificamente para os pro-
dutores de municípios que estejam 
em situação de emergência ou es-
tado de calamidade pública decre-
tada por causa da seca. Beneficiará 
cerca de 130 mil agricultores fami-
liares. Por sua vez, a renegociação, 
cujas normas estão apresentadas na 
mesma medida, pode abranger cer-
ca de 586 mil contratos. 

O crédito emergencial varia de 
R$ 10 mil a R$ 80 mil; com taxas de 
juros entre 0,5% a até 8% ao ano. 
Outra novidade é que esse crédito 
tem prazo de pagamento de cinco 
anos e carência de 12 meses. O des-
conto para quem fizer o pagamento 
em dia (rebate) chega a 40%, no 
caso dos agricultores familiares do 
Programa Nacional de Fortaleci-

mento da Agricultura Familiar (Pro-
naf ) que pertencem aos grupos B 
e A/C. No caso dos agricultores fa-
miliares que não se enquadra nesse 
grupo, o desconto é de 25%. 

No caso da renegociação, esta 
foi autorizada pelo Governo Fede-
ral em até 100% das dívidas de to-
dos os agricultores que acessaram 
crédito por meio do Fundo Consti-
tucional do Nordeste via BNB, que 
estão com parcelas vencidas ou que 
vencerão entre o período de 1º de 
julho de 2023 a 30 de dezembro 
de 2024. As condições são para os 
empreendimentos que tiveram pre-
juízos em decorrência da seca ou 
estiagem, em municípios da área 
de atuação da Superintendência de 
Desenvolvimento do Nordeste (Su-
dene), no período de 1° de junho 
de 2023 até a data de publicação do 
decreto.

CMN e FNE - As medidas, tan-
to da linha emergencial quanto 
da renegociação de dívidas, foram 
aprovadas pelo Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN) e os recursos 
são do Fundo Constitucional de 
Financiamento do Nordeste (FNE). 
Outras ações importantes também 
já foram aprovadas, como o pa-
gamento do Garantia-Safra. O be-
nefício de R$ 1,2 mil, a ser pago 
em parcela única, será destinado a 
mais de 790 mil famílias de 1.162 
municípios, o que representa um 
total de mais de R$ 948 milhões 
em recursos do Governo Federal. 
Também foram destinados cerca 
de R$ 55 milhões em assistência 
técnica e extensão rural para le-
var tecnologias especificas para 
13,4 mil agricultores familiares da 
região semiárida, especialmente 
para mulheres rurais e quilombo-
las.  

Já por meio da Companhia Na-

cional de Abastecimento (Conab), 
o Governo Federal irá vender 86,3 
mil toneladas de milho a preço 
subsidiado. Serão abertas 10 Uni-
dades Satélites a mais para venda. 
A iniciativa beneficiará mais de 44 
mil criadores de animais, de pe-
quenas propriedades, cadastrados 
no Sistema de Cadastro Nacional 
de Produtores Rurais e Demais 
Agentes (Sican). O recurso total 
despendido será de R$ 68,8 mi-
lhões.  

O Governo Federal seguirá no 
trabalho de construção de medi-
das emergenciais e estruturantes 
que apoiem à produção no campo 
brasileiro, especialmente a agricul-
tura familiar, frente às mudanças 
climáticas, cada vez mais frequente 
e severas, que atingem o país.

A Linha emergencial de crédito 
rural de custeio pecuário voltado 
para alimentação do rebanho e 
recuperação ou preservação das 
atividades pecuárias desenvolvi-

das pelos produtores rurais bene-
ficiários cuja fonte seja o Fundo 
Constitucional de Financiamento 
do Nordeste (FNE) para os agricul-
tores familiares, mini e pequenos 
produtores rurais, cujos cujas pro-
duções tenham sido prejudicadas 
em virtude da seca ou da estiagem, 
em municípios da área de atuação 
da Sudene.  

As condições de contratação: 
para agricultores familiares en-
quadrados no Grupo “B” e “A/C” 

do Pronaf: até R$ 10 mil, indepen-
dentemente dos limites vigentes 
para essa linha de crédito, com taxa 
efetiva de juros de 0,5% a.a. e 40% 
de rebate; demais agricultores fami-
liares: até R$ 30 mil com 4,0% a.a. 
e 25% de rebate; mini produtores: 
até R$ 50 mil com 8,01% a.a.; pe-
quenos produtores rurais: até R$ 
80 mil com 8,01% a.a. 

O prazo de pagamento será de 
até 5 anos, incluídos até 12 meses 
de carência.

Novo problema surge nas pasta-
gens de grama-bermuda em Santa 
Catarina. A cigarrinha Metadelphax 
propinqua, uma espécie de pra-
ga que ataca várias plantações, foi 
identificada por pesquisadores da 
Epagri, em colaboração com cien-
tistas e técnicos brasileiros e ameri-
canos. Durante os meses de janeiro 
e fevereiro de 2023, a cigarrinha 
foi encontrada em áreas de pro-
dução de feno em Chapecó e ou-
tros municípios da região oeste de 
Santa Catarina. A presença dessas 
cigarrinhas foi acompanhada por 
um aumento considerável em sua 
população./ 

As plantas atacadas mostraram 
sintomas como folhas amareladas, 
crescimento reduzido e a presença 
da secreção açucarada conhecida 
como honeydew, que pode favo-
recer o crescimento de fungos. No 
entanto, a maior preocupação dos 

pesquisadores é o fato de que a 
cigarrinha é vetora de importantes 
fitopatógenos, incluindo o vírus da 
clorose estriada do capim-bermuda 
(CCSV) e os vírus do encurtamento 
rugoso do milho (MRDV) e da risca 
amarela do milho (MYSV).

“Essa espécie é reportada como 
vetora de importantes doenças 
para a grama-bermuda e para ou-
tras espécies de plantas cultivadas, 
incluindo o milho”, alerta Leandro 
do Prado Ribeiro, pesquisador e en-
tomologista da Epagri. A cigarrinha 
é uma espécie pantropical, ou seja, 
está presente nas regiões tropicais 
de todos os continentes entre as 
latitudes 50° norte e 40° sul. Inclui 
em seu habitat áreas costeiras e 
paisagens agrícolas do sul e centro 
da Europa e zonas temperadas e 
tropicais quentes de todos os con-
tinentes: África, Ásia, Austrália, Eu-
ropa e América do Norte e do Sul.

“Por se tratar de uma espécie 
nova em cultivos brasileiros, ainda 
não dispomos de ferramentas para 
o seu manejo”, destaca Leandro. 
“No entanto, o monitoramento 
das áreas é imprescindível para 
reconhecermos o problema, a sua 
distribuição ao longo do território 
catarinense e também o impacto 
nos sistemas de produção de for-
ragem aqui no estado”.

A atenção dos produtores ru-
rais deve ser direcionada aos in-
dícios de infestação da cigarrinha 
Metadelphax propinqua. Tais in-
dícios incluem o amarelecimento 
foliar, a desaceleração do cresci-
mento das plantas e a detecção 
de honeydew. Se houver suspeita 
de infestação, recomenda-se pron-
tamente contatar as entidades de 
pesquisa ou de extensão rural 
para orientação adequada. (Portal 
Compre Rural)

O Estado intensificara a Fisca-
lização da Produção de Carvão 
Vegetal, principalmente no Norte 
de Minas. O superintendente de 
Fiscalização Ambiental da Semad, 
Gustavo Endrigo cita que “as ações 
se iniciam pela intensificação do 
monitoramento da cobertura ve-
getal, de modo a identificar com 
maior agilidade e precisão a ocor-
rência do desmatamento, reduzin-
do também o tempo de atendi-
mento dos alertas em campo para 
suspensão das atividades e lavratu-
ra do auto de infração. Há ainda 
medidas complementares, como 
a intensificação da fiscalização 
da cadeia do carvão vegetal, que 
pode ser um subproduto oriundo 
do desmatamento ilegal e a pro-
moção de palestras e orientações 

de caráter preventivo, buscando 
orientar a sociedade, empresários 
e produtores rurais sobre as prá-
ticas adequadas para regularização 
prévia das intervenções e ativida-
des desenvolvidas’.

Ações relacionadas ao tema 
continuam em curso na Semad, 
como a regulamentação da Di-
retoria de Combate ao Desmata-
mento, que contará com equipe 
técnica especializada para planejar 
e promover ações de combate às 
irregularidades em todo o estado. 
A secretaria conta também com 
o aporte de novos drones, que 
serão utilizados pelas equipes de 
fiscalização, além de parcerias que 
são continuamente firmadas pela 
Diretoria de Inteligência para me-
lhor conhecimento e tratamento 

de informações. 
O desmatamento da Mata 

Atlântica teve queda de 47% em 
Minas Gerais nos cinco primeiros 
meses de 2023, em relação ao 
mesmo período do ano anterior. 
Os dados foram divulgados no 
boletim do Sistema de Alertas de 
Desmatamento (SAD) Mata Atlân-
tica, da Fundação SOS Mata Atlân-
tica, em parceria com a Arcplan 
e o MapBiomas. De acordo com 
o levantamento, entre janeiro e 
maio deste ano, a área desmatada 
do bioma em território mineiro 
foi de 2.543,41 hectares contra 
4.826,28 hectares neste mesmo in-
tervalo em 2022. No que se refere 
à quantidade de alertas de desma-
tamento no período, a queda foi 
de 29%. (GA) 
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Marcos enfrenta Jairinho para defender Taís. Lara apoia Mário, que sofre com o se-
questro da irmã. Marcos convence Jairinho a buscar comida para Taís, e tenta fugir com 
a modelo. Natália conforta Pedro. Jonas é romântico com Adriana. Míriam discute com 
Helena. Cris sugere a Giovanni que eles se casem. Raquel, Evilásio, Lara e Mário rezam 
por Taís. Marcos pede desculpas a Taís por tê-la colocado em perigo. Natália, Rico e Pedro 
encontram o cativeiro.

Luna demite Julião. Nero conclui que Julião plantou a arma em seu escritório a 
mando de César, e o denuncia para Barreto. Bebel se lamenta para Heitor ao falar 
de Preciosa. Julião procura Maria. Luna fala com Merreca sobre o comparsa de César. 
Miguel expulsa Julião da casa de Luna. Nero passa mal ao se aborrecer com César, e 
Heitor o acode. Julião briga com Merreca na rua. Bebel se emociona com Nero no 
hospital. Soraya cuida de Merreca. Lampião e Mercedes começam a namorar. 

RESUMO DE Novelas
Por se sentir culpado pela morte de Maria Santa, João Pedro comunica ao pai que abre 

mão de sua parte na herança. José Inocêncio diz aos filhos que não faz questão da pre-
sença deles no casamento. João Pedro prefere ficar com as terras que eram de Belarmino, 
e decide se mudar de vez para a fazenda para morar com Morena, Deocleciano e Zinha. 
Mariana comenta com Inácia que prevê ser respeitada por todos depois de seu casamen-
to. José Inocêncio conta a Buba como fincou o facão aos pés do Jequitibá. 

Ellen fica reflexiva sobre a morte do pai. A gangue Pedalzera encontra uma senho-
ra perdida que não lembra seu nome e nem onde mora. As crianças levam a senhora 
para o abrigo deles. Pedalzera chama a senhora de avó e a levam até o CEC. A senhora 
diz para o Mini que é avó deles, liberado as crianças treinarem no local. Hélio traba-
lha no Armazém, e Mariana tem um impasse com ele na organização da prateleira. 
Romeu e Julieta se encontram na quadra do CEC e Glaucia os flagra. Glaucia lembra 

que eles não podem estar juntos. Vera pede para Leandro conversar com Bernardo sobre um assunto polêmico. 
Dimitri vê um cartaz de “desaparecido” da senhora e lembra que ela estava com o Pedalzera no CEC.

O que aconteceu com Preta Gil no Carnaval? 
Cantora aparece com olho vermelho e 
atualiza estado de saúde após passar mal: 
‘Medicada’

Zilu é acusada de mandar indireta para Dado 
Dolabella após polêmicas com Wanessa: ‘Treta 
em família comendo solta’

A cantora Preta Gil apareceu nas 
redes sociais para atualizar seu estado 
de saúde após abandonar o Carnaval. 
Veja os motivos!

Preta Gil atualiza estado de saúde 
após passar mal no Carnaval e cance-
lar compromissos

Preta Gil curtiu o seu primeiro Car-
naval após ser curada de um câncer no 
intestino no final do ano passado

Preta Gil comandou blocos e trios 
pelo Brasil e fez muito sucesso entre 
foliões

Preta Gil precisou cancelar seus 
compromissos na última terça-feira 
(13) após passar mal e ter que ser me-
dicada

Depois de muita preocupação, 
Preta Gil gravou vídeos atualizando 
seu estado de saúde

VEJA TODAS AS FOTOS
O estado de saúde de Preta Gil 

gerou muita especulação nesta quarta-
-feira (14), após a cantora, curada de 
um câncer no intestino, passar mal e 
ter que abandonar o Carnaval. Depois 

de Gominho atualizar como ela esta-
va, agora foi a vez da própria se pro-
nunciar oficialmente.

Em stories gravados na tarde des-
ta quarta (14) em seu perfil do Insta-
gram, Preta Gil disse que foi diagnosti-
cada com gripe durante a festa e que, 
depois de passar por exames, já se 
encontra bem e descansando.

“Muita gente me perguntando o 
que tive. Tive uma baixa de imunidade 
e uma gripe oportunista, daquelas de 
Carnaval. Na segunda-feira me senti 
mal, tive uns calafrios no camarote. 
Ontem uma infectologista veio aqui, e 
fiz exames de sangue, de tudo. É uma 
gripe forte que me derrubou, mas es-
tou aqui”, explicou Preta Gil.

A cantora ainda apareceu com uma 
vermelhidão na região dos seus olhos. 
Antes que virasse assunto, Preta Gil, 
que deu o que falar por um volumão 
íntimo recentemente, explicou o que 
aconteceu: “Isso foi uma pedrinha de 
maquiagem que fui tirar, caiu e me 

machucou. Tem que ter cuidado”.

Qual é o real estado de saúde de 
Preta Gil?

Em seguida, ainda em seus stories, 
a cantora que reuniu seus amigos no 
primeiro Carnaval depois do câncer, 
revelou os detalhes do seu estado de 
saúde após o susto relatado na folia:

“Estou medicada, descansando. 
Jajá ficarei boa. Hoje já estou bem 
melhor do que estava ontem. Apelidei 
a minha gripe de ‘Macetando, Nego 
Doce e Me Deixou de Perna Bamba’, 
as três músicas do Carnaval. É isso, se 
cuidem, se hidratem, tomem vitami-
nas para começar o ano zero bala”.

“Sabe há quanto tempo não ficava 
gripada? Muito tempo, há mais de um 
ano. A última vez que tive gripe foi 
quando tive Covid em 2022. Durante 
todo o ano em que me tratei do cân-
cer não fiquei gripada. Em nenhum 
momento. Tomei muito cuidado, mas 
agora foi inevitável. Acontece. Aconte-
ceu”, encerrou a cantora.

Zilu Godoi publicou um pronun-
ciamento para frisar que ninguém tem 
o direito de se posicionar em nome da 
filha, confinada no ‘BBB 24’. Confira!

Zilu é acusada de mandar indireta 
para Dado Dolabella após polêmicas 
com Wanessa: ‘Treta em família co-
mendo solta’

Wanessa Camargo está confinado 
do ‘BBB 24’

BBB 24: Wanessa Camargo tem 
sido bastante criticada por conta da 
perseguição contra o participante 
Davi

Zilu Godoi publicou um pronun-
ciamento para frisar que ninguém tem 
o direito de se posicionar em nome de 
Wanessa enquanto ela está confinada

Zilu Godoi: ‘Fiquem de olho por-
que qualquer manifestação aqui fora 
de pessoas próximas a ela, não refle-
tem necessariamente a opinião da 
Wanessa’

Zilu Godoi utilizou o Instagram 
nesta terça-feira (13) para comen-
tar sobre a participação de Wanessa 
Camargo no “BBB 24”. Em seu pro-
nunciamento, a empresária afirma 

que ninguém tem o direito de se 
posicionar em nome da cantora, que 
tem sido bastante criticada por conta 
da perseguição contra o participante 
Davi.

“Tô passando aqui porque, como 
mãe, acho importante enfatizar que 
ninguém tem autorização pra falar em 
nome da Wanessa, a não ser a equipe 
dela, por intermédio da assessoria 
e dos canais oficiais no Instagram e 
Twitter”, iniciou Zilu.

Zilu garante que Wanessa, que 
chegou a ser acusada de racismo por 
conta do comportamento hostil con-
tra Davi, vai se pronunciar sobre as 
polêmicas quando deixar o programa.

Purepeople
“Então, fiquem de olho porque 

qualquer manifestação aqui fora de 
pessoas próximas a ela, não refletem 
necessariamente a opinião da Wanes-
sa”, pontuou a empresária.

ZILU É ACUSADA DE MANDAR 
INDIRETA PARA O GENRO, DADO 
DOLABELLA

Coincidentemente (ou não), as 

declarações de Zilu vão ao ar um dia 
depois de uma postagem de Dado 
Dolabella, atual namorado da cantora. 
No Instagram, ele insinuou que Davi 
assediou Isabelle, após o rapaz tentar 
dar um beijo na moça e ela se esqui-
var. O ator comparou o motorista de 
aplicativo a MC Guimê, expulso no 
ano passado após passar a mão em 
uma participante. “Depois de gíria re-
gional vem aí adultério regional. Por 
muito menos MC Guimê foi expulso. 
E aí, Boninho?”, provocou.

No X, antigo Twitter, internautas 
classificaram o pronunciamento de 
Zilu como uma indireta para Dado. A 
empresária, vale lembrar, foi contra a 
reconciliação do ator com Wanessa no 
início.

“A Zilu nitidamente dando um che-
ga pra lá no Dado (risos). Ela odeia 
ele”, disparou um perfil. “A Zilu está 
certa. O Dado deveria ficar quieto”, 
comentou um fã. “A treta em família 
comendo solta”, escreveu um inter-
nauta. “Se essa indireta foi para o 
Dado , cuidado que quando sair a sua 
filha é capaz de ficar do lado dele e 
contra você”, apontou um usuário.
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Sem muito espaço no atual elenco do Atlético, Pavón 
pode se transferir para o Grêmio. O clube gaúcho fez uma 
proposta para contratar o atacante argentino de 28 anos. A 
diretoria do Galo analisa os valores antes de bater o martelo.

Na condição de reserva no time de Felipão, Pavón, de 28 
anos, estaria em busca de ‘mais minutos’ em campo. A con-
tratação do jogador teria sido um pedido do técnico Renato 
Gaúcho.

Além da possibilidade de conseguir jogar com maior fre-
quência, também pesa para o argentino a possibilidade de 
ficar mais próximo de seu país.

Inicialmente, o Atlético estaria disposto a negociar o ata-
cante apenas em definitivo. Proposta por empréstimo não 
seria vista com bons olhos pela diretoria alvinegra. A infor-
mação foi confirmada por O Tempo Sports.

NÃO EMPLACOU

Contratado com grande cartaz pelo Atlético em 2022, Pa-
vón não conseguiu mostrar o desempenho que se esperava 
dele em campo. No total, disputou 72 partidas, tendo marca-
do apenas cinco gols.

Se não conseguiu mostrar sua ‘veia artilheira’, Pavón ao 
menos se destacou como ‘garçom’. Seus melhores números 
são os de assistências: em 2023, por exemplo, foram 11, o 
maior número entre os jogadores do elenco. (OTempo)

O Cruzeiro divulgou na ma-
nhã desta quarta-feira (14/2) uma 
nova parcial de ingressos vendi-
dos para o jogo diante do Améri-
ca, marcado para esta quinta (15), 
às 20h (de Brasília), no Mineirão. 
Mais de 30 mil cruzeirenses já 
garantiram presença no clássico, 
válido pela 5ª rodada do Campeo-
nato Mineiro. 

Até essa terça, a expectativa de 

público girava em torno de 35 mil 
– número pode aumentar, e pre-
cisa ser repassado à Minas Arena. 
Até o momento, estão disponíveis 
para comercialização os setores 
Amarelo (Superior e Inferior), 
Vermelho (Superior e Inferior), 
Laranja (Inferior) e Roxo (Infe-
rior).

Os bilhetes custam entre R$ 
40 e R$ 120, sendo vendidos pelo 

aplicativo Nação Azul e pelo site 
ingresso.cruzeiro.com.br. Ronal-
do Fenômeno, dono do clube, 
garantiu presença no estádio.

Público será bem superior se 
comparado ao último duelo em 
casa, quando, no final da semana 
passada, a Raposa venceu o Patro-
cinense por 3 a 0 frente a 19.502 
pessoas nas arquibancadas do Gi-
gante da Pampulha. (OTempo)

A torcida americana ainda tem 
na memória recente boas lembran-
ças do atacante Mastriani, negocia-
do pelo América para o Athletico-PR 
no final de janeiro deste ano. O arti-
lheiro uruguaio começou a tempo-
rada da mesma forma que terminou 
2023: empilhando gols. 

O centroavante está no Top 1 da 
artilharia no Brasil, com sete gols. 
Ele divide a liderança com o atacan-

te Robson, do Coritiba, que marcou 
o mesmo número de vezes. Carli-
nhos, do Nova Iguaçu, Romarinho, 
Ceilândia, e Souza, do América-RN, 
com 6 gols, fecham o Top 5.

Somente com a camisa ameri-
cana, Mastriani marcou seis gols, 
sendo somente cinco na partida 
contra o Pouso Alegre, na vitória do 
Coelho por 6 a 0, na abertura do 
Campeonato Mineiro, no dia 25 de 

janeiro, na Arena Independência.

O outro gol foi marcado na des-
pedida do uruguaio com a camisa 
alviverde diante do Ipatinga, na vi-
tória do América por 6 a 1, no Vale 
do Aço, no dia 28 de janeiro, pelo 
Estadual. E na estreia com a cami-
sa do Furacão, ele fez o sétimo gol 
contra o PSTC, pelo Campeonato 
Paranaense.  (OTempo)

A brasileira Maria Fernanda Cos-
ta conquistou o índice para partici-
par da prova dos 200 metros estilo 
livre na próxima edição dos Jogos 
Olímpicos, em Paris (França), com 

o tempo de 1min57s11 durante a 
semifinal do Campeonato Mundial 
de natação de Doha (Catar). Além 
disso, com esta marca ela garantiu 
uma vaga na final da prova no país 

do Golfo Pérsico e estabeleceu um 
novo recorde sul-americano.

Agora Maria Fernanda se concen-
tra na final da prova, que será dis-
putada na tarde da próxima quarta-

-feira (14). “Estou muito feliz com o 
resultado. Estudamos muito a prova 
pela manhã. Uma hora esse 1min56 
vai sair. Pode ser amanhã [na final], 
pode ser depois, mas confio no tra-

balho e sei que ele vai sair. Quero 
me divertir, me sentir leve e assim 
os resultados vão sair”, declarou.

O tempo de 1min57s11 garantiu 
à brasileira a terceira melhor marca 

de sua bateria na semifinal. Além 
disso, ela bateu o antigo recorde 
sul-americano da prova, que até 
então era de 1min57s28. (Agência 
Brasil)

O paulista André Rocha conquis-
tou, nesta quarta-feira (14), a meda-
lha de ouro na prova de lançamento 
de disco da classe F52 (atletas que 
competem sentados) no Grand Prix 
de atletismo paralímpico que está 
sendo disputado em Dubai (Emira-
dos Árabes Unidos).

O brasileiro venceu a prova ao 
lançar o disco a 20,08 metros. Já a 
medalha de prata ficou com o letão 

Aigars Apinis, com a marca de 19,88 
metros, enquanto o bronze foi para 
o lituano Kestutis Skucas, que lan-
çou o disco a 14,92 metros.

A outra medalha do Brasil na 
competição foi alcançada por Verô-
nica Hipólito, na última terça-feira 
(13) na prova dos 200 metros da 
classe T36 (paralisados cerebrais). A 
atleta de 27 anos garantiu a terceira 
colocação ao terminar a prova em 

32s19. Ela ficou atrás da alemã Ni-
cole Nicoleitzik, segunda colocada 
com o tempo de 31s94, e da holan-
desa Cheyenne Bouthoom, ouro 
com 30s96.

O Grand Prix de atletismo de Du-
bai conta com a participação de 537 
atletas de 71 países e será disputado 
até a próxima quinta-feira (15). O 
Brasil tem cinco representantes na 
competição. (Agência Brasil)

Pavón no Grêmio? Galo analisa proposta 
do Tricolor Gaúcho pra negociar atacante

Cruzeiro terá 
Mineirão cheio para 
enfrentar o América 

Mastriani, ex-América, 
está no topo da 
artilharia no Brasil 

Maria Fernanda Costa alcança índice 
olímpico nos 200 metros livre

GP de Dubai: André Rocha conquista ouro 
no lançamento de peso
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ESTAS EMPRESÁRIAS maravilhosas, que estivera brilhan-
do como nunca no já famoso BLOCO DAS BANDEIROSAS, 
no carnaval de Arraial D’Ajuda. A montes-clarense Patrícia 
Demicheli, sempre reúne as amigas, inclusive da Academia 
onde ela dá aulas de pilates e é uma mulher a mil, pois junto 
com o esposo Neo e o filho Raone, comanda três excelentes 
Pousadas em Arraial. Olga Pascolato, Cris Agulhon, Flávia 
Freitas, Vera Rodrigues, Tatiana Forma, Maira Motim, Cris-
tina dos Anjos, Patrícia Demicheli, Horácio dono da ban-
deiroza e Patrícia Rangel. Foto do bloco, no último domingo

JOSÉ ANTÔNIO E ROSANE COLARES RODRIGUES, foram 
ver de perto os desfiles das Escolas de Samba na Marquês 
de Sapucaí e ficaram no CAMAROTE DA FAMOSA ESCOLA 
DE SAMBA ‘Portela’ que é a preferida deles

VEJA QUE BELA FOTO, nem parece que foi aqui em Mon-
tes Claros, mas Sterphanie tirou de Lucas e Maria Alice, no 
NOVO PARQUE DO SAPUCAIA, que ficou realmente uma 
beleza e PREFETURA está de parabéns pela brilhante re-
forma. Tudo muito limpo, organizado e com atrações, e o 
que é importante SEGURANÇA. Uma boa pedida para um 
passeio em família. Inclusive existe um espaço Kids que os 
baixinhos estão adorando

QUEM ESTEVE festejando a vida na semana que passou foi 
a bela e charmosa Letícia Turano, que comemorou a vida 
com Leandro e os filhos Liza e Lucca em Trancoso. Viva 
para esta afilhada de casamento que amo muito

E FALANDO NO MAX MIM, onde promovi festas monu-
mentais, veja aí a agora medica TATIANE DO COUTO MO-
RAIS, desfilando na passarela flutuante da gigantesca pis-
cina do famoso LUAL DO HAVAI, que marcou aquela época 

A FEIJODA DO THEO que vem chegando para comemo-
rar seus 30 anos de sucesso, sempre reúne amigos como 
Rodrigo Mourão, Burarama e Gustavo Carvalho. Dia 27 de 
abril, no MIRANTE EVENTOS teremos como sempre a con-
fraternização de casais e do poder jovem, neste ano o aven-
to terá um novo conceito 

GOSTO DE VER a animação da maravilhosa MARIA QUEI-
ROZ que este ano não esteve na Marquês de Sapucaí, onde 
sempre desfilou em escolas, mas foi pro agitado CARNAVAL 
DE ARRAIAL D’AJUDA, onde também se destacou este ano 

FIQUEI realmente feliz, em ver o retorno do grande ator 
norte mineiro nas novelas da Globo, ou seja, ‘Renascer’, 
onde ele também participou da primeira. É claro que estou 
falando do gorutubano JAKSON ANTUNES, aí com Marcos 
Palmeira

SE ESTIVESSE AQUI ENTRE NÓS, JAIR MIRANDA sempre 
lembrado, estaria aniversariando e certamente Inês faria 
uma grande recepção. Mas ele está num bom lugar pois só 
deu exemplos aqui na terra. Veja eles aí no BAILE DO HAVAI 
que eu promovia no Max Mim Club anos atrás com Pauli-
nho e Elaine Clair Pimenta Costa

GOSTEI DE VER o Glamour das mulheres com seus trajes 
exóticos no famoso BAILE DO COPACABANA no Rio. Parecia até que 
estavam em Hollywood, mas algumas exageraram na produção...

AGORA que passou o carnaval vem chegando a BAINEIRA no Par-
que de Exposições sob o comando dos gêmeos Sérgio e Rogério Athay-
de, e em seguida teremos a FEIJOADA DO THEO, onde vários amigos 
estarão me ajudando na organização, pois não se faz nada sozinho...

O MINISTRO Cristiano Zanin extinguiu em agosto ações de 
partidos de esquerda contra Bolsonaro por ‘omissão’ na questão das va-
cinas contra Covid. Mas isso foi ressuscitado nas alegações da operação 
recém levada a efeito pela PF. 

DIFERENÇAS ABSURDAS: Gente, todos os consumidores 
estão impressionados com a diferença dos preços, principalmente das 
FRUTAS E LEGUMES, nos SUPERMERCADOS da cidade. Os fornecedores 
são quase todos os mesmos e não justifica tanto abuso nos preços. Como 
sempre digo: TODOS TEM QUE PESQUISAR. Aliás, muitos nomes conhe-
cidos estão optando mesmo por fazer as compras de frutas e legumes no 
MERCADO MUNICIPAL.

A AUSÊNCIA de populares (e até de políticos) para receber o 
presidente Lula na chegada a Belo Horizonte, no dia 8 de fevereiro, não 
foi percebida nas manchetes de jornais. A grande mídia estava ululante e 
em êxtase com as operações da PF.

EM MAIS um feriadão, ou seja, no final deste mês com a Sex-
ta-Feira da Paixão muita gente vai sair daqui de MOC pela Azul rumo a 
Arraial e voltar no domingo. Ainda bem que estamos tendo estas opções, 
pois as estradas depois das chuvas ficaram ainda mais esburacadas rumo 
ao litoral baiano...

A ‘SAIDINHA’ de presos no Brasil parece estar com seus dias 
contados. O benefício a detentos tem suscitado questionamentos que 
voltaram a ganhar força no Congresso e um projeto com alterações já 
avança no Senado.

PARA ENCERRAR: um pensamento sobre amizade ‘A amizade 
sincera nasce no coração. É cultivada com amor, dedicação, respeito e 
parceria. Quando fizer um bom amigo, cuide bem dele.

CARNAVAL EM MOC
PARECE que o povo em todo o Brasil, queria extravasar e despre-

ocupar da atual situação que estamos vendo acontecer. O país parou 
como sempre em Beaga. A folia continuou mesmo acontecendo aqui 
em MOC, com vários blocos animando várias partes da cidade. Os bar-
zinhos super lotados na base do Carnaval. O movimento carnavalesco 
aqui este ano foi tão grande, que segundo informação no próximo ano 
poderemos até voltar com o DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA. Vale 
destacar a época das escolas comandadas por Geraldino e Wanda Gon-
çalves Coelho e também a ex-vereadora Marlet Tavares. Sem esquecer 
o animado e grande BLOCO DO SEG. Tomara que venha a ter mesmo 
um Carnaval nesse estilo. Vamos lembrar também do CARNAMONTES 
que marcou a época na avenida Doutor Esteves Rodrigues e na Praça 
dos Jatobás. 

REVOLTOU XANDÃO 
O general Walter Souza Braga Netto, ex-ministro da Defesa do go-

verno de Jair Bolsonaro chamou o ex-comandante do Exército, general 
Freire Gomes, de ‘cagão’ ao saber que ele não aceitou participar do 
suposto plano de golpe de Estado. As informações foram levantadas 
pela Polícia Federal. Procurei, procurei e não encontrei nada sobre o 
tal ‘golpe’ inventado pela imprensa vendida para subsidiar tenebrosas 
transações. O problema é que liberdade de expressão hoje em dia na 
nossa linda democracia dá cadeia. Por isso é melhor parar por aqui. Eu 
e 70% da população brasileira. Arrastar Xandão pelos cabelos era um 
dos planos golpistas. Isso revoltou Xandão.

LA VAI O LULA
O PRESIDENTE LULA, que não teve em Belo Horizonte a recepção 

que esperava, já está com sua companheira Janja e certamente com 
uma grande equipe em mais uma viagem internacional. Na época que 
era o presidente Bolsonaro, ele ficava hospedado com a comitiva nas 
EMBAIXADAS, já o Lula estamos vendo que quer mesmo é gastar mui-
tos $$$ hospedando com toda sua turma em caríssimos hotéis 5 estre-
las. Enquanto isso estamos vendo o Brasil ser apontado como o maior 
devedor do mundo. Saindo na frente da Argentina e Venezuela...

VIRA FOLHA
VEM AI AS ELEIÇOES MUNICIPAIS, olhem como o tempo anda rá-

pido e de repente estaremos em outubro. Existe como sempre muitos 
políticos oportunistas que querem sempre estarem o lado do poder. 
Aliás, já estamos vendo isso acontecer a nível nacional com Deputados 
e Senadores que eram fieis a Bolsonaro, e agora estão sendo ‘compra-
dos’ pelo PT. Esperamos que em nossas eleições municipais aqui em 
MOC, não ocorra isso, pois estamos de olho...

ENVELHECER 
ENVELHECER com QUALIDADE DE VIDA NÃO É APENAS TOMAR 

CUIDADO PARA NÃO ADOECER E VISITAR O MÉDICO COM FREQU-
ÊNCIA. Estudo publicado pela ‘Proceedings of the National Academy of 
Sciences’, mostra que ser feliz também é importante. Os idosos que se 
sentem felizes têm expectativa de Vida maior. Vamos ter mais cuidado 
e carinho com os nossos idosos...

VAP & VIP


